

Chypre, « l'île d'Aphrodite »



C'est une terre ancienne que celle de Chypre, c'est un riche royaume que celui d'Aphrodite qui sont convoités par les plus grandes civilisations (le despotisme perse, l'influence grecque, l'art romain, l'assujettissement à l'empire byzantin, la domination des croisés et l'invasion ottomane). C'est en 1960 que Chypre acquiert son indépendance au détriment des Britanniques.



Ces civilisations ont façonné les paysages et laissé des trésors d'architecture : Le site archéologique de Paphos voué au culte d'Aphrodite et les mosaïques de l'antique Nea Paphos, le site gréco-romain de Salamis avec son théâtre, son gymnase et ses thermes, le site archéologique de Kourion avec son théâtre et son panorama, les châteaux de Saint-Hilarion, de Kyrénia, de Limassol et de Kolossi, byzantins remaniés par les croisés puis les ottomans...



Ainsi que l'abbaye cistercienne de Bellapais, les cathédrales gothiques Sainte Sophie de Nicosie et Saint Nicolas de Famagouste transformées en mosquées à l'arrivée des Ottomans en 1570 et les églises byzantines peintes de la région du Troodos. À visiter aussi, les musées archéologiques de Larnaca, de Nicosie et le musée médiéval de Limassol.



Ile de la méditerranée, Chypre comporte 650 km de côtes, une plaine centrale alluviale et fertile qui se situe entre la chaîne de Kyrenia au nord et le massif du Troodos au sud qui culmine au mont Olympe à 1951 m, ce qui lui apporte un paysage varié et changeant.



Actuellement la république de Chypre est partitionnée en deux entités : la partie nord, sous contrôle de l'armée turque s'est auto-proclamée « République turque de Chypre du Nord ». La république de Chypre est membre de l'Union Européenne depuis 2004 et a intégré la zone euro en 2008.